

## Curriculum vitæ des commissaires

### Projet d'agrandissement de la mine aurifère Canadian Malartic et de déviation de la route 117 à Malartic

#### Monsieur Pierre André, président

Monsieur Pierre André a une formation en biologie (écologie) et possède une expertise en gestion des ressources naturelles, en évaluation environnementale et en développement durable. Auteur principal du livre *Évaluation des impacts sur l'environnement – Processus, acteurs et pratique pour un développement durable* (2010, 3<sup>e</sup> édition), il est professeur retraité du Département de géographie de l'Université de Montréal. Ses recherches ont porté plus particulièrement sur la construction sociale de l'espace et la participation publique aux projets de développement.

M. André est membre à temps partiel du BAPE depuis 2002. Il a siégé sur neuf commissions et a notamment présidé six commissions d'enquête et d'audience publique : le projet de construction d'une usine de fabrication d'engrais à Bécancour, le projet de desserte ferroviaire au terminal maritime de Grande-Anse à La Baie, le projet d'amélioration du réseau routier à Vaudreuil-Dorion ainsi que trois projets de parcs éoliens.

#### Monsieur John Haemmerli, commissaire

Monsieur Haemmerli est détenteur d'un diplôme de formation en génie rural et d'un certificat en hydrologie opérationnelle et appliquée de l'École Polytechnique fédérale de Lausanne, en Suisse. Après une scolarité de maîtrise en sciences de l'eau à l'INRS-Eau, à Québec, il a tout d'abord travaillé pour Environnement Canada comme ingénieur chargé de projet et cadre intermédiaire, avant de s'orienter vers l'évaluation environnementale. Depuis 1991, le BAPE et plusieurs organismes fédéraux ont recours à ses services en matière d'évaluation des impacts environnementaux en tant qu'expert ou en tant que commissaire.

M. Haemmerli a participé à de nombreuses commissions d'enquête du BAPE portant, entre autres, sur des projets de construction ou de réaménagement routiers, d'établissement ou d'agrandissement de lieux d'enfouissement sanitaires ou techniques, ou encore des projets industriels ou énergétiques. À ce titre, il a notamment fait partie des commissions chargées d'examiner le projet d'implantation du terminal méthanier de Cacouna, le projet de restauration des sédiments au port de Gaspé, ainsi que celle portant sur les enjeux liés à l'exploration et l'exploitation du gaz de schiste dans le shale d'Utica des basses-terres du Saint-Laurent. Il a en outre participé à cinq commissions relatives à des mandats d'aires protégées, dont trois à titre de président.